

## ABSTRAK

Elismawati, Riris. 2020. *Penyimpangan Prinsip Kesantunan Berbahasa Leech dalam Vlog (video blog) Youtubers Indonesia*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing : (1) Dina Merdeka Citraningrum, M.Pd. (2) Dr. Hasan Suaedi, M.Pd.

**Kata kunci** : Penyimpangan, Prinsip Kesantunan Berbahasa Leech, *vlog (video blog) Youtubers Indonesia*.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan penyimpangan-penyimpangan prinsip berbahasa Leech dalam *vlog (video blog)* oleh *youtubers* Indonesia yaitu Ericko Lim. Penyimpangan prinsip kesantunan berbahasa bisa terjadi ketika asas prinsip-prinsip kesantunan tidak digunakan dan diterapkan dengan baik oleh penutur kepada lawan tutur.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana bentuk tuturan penyimpangan maksim kebijaksanaan, kedermawanan, penghargaan, kesederhanaan, pemufakatan, dan maksim kesimpatian. Jenis penelitian adalah kualitatif. Sumber data penelitian adalah video yang diunggah *channel youtube* milik *youtubers* Indonesia yaitu Ericko Lim. Teknik pengumpulan data adalah teknik dokumentasi. Instrumen dalam penelitian adalah peneliti selaku instrumen utama, kemudian instrumen penunjang berupa tabel indikator bentuk tuturan penyimpangan maksim-maksim kesantunan berbahasa, tabel pengumpulan data dan tabel analisis data. Data dalam penelitian ini dianalisis melalui tiga tahap yaitu reduksi, penyajian, dan verifikasi yang didalamnya menggunakan teknik PUP.

Hasil Analisis data menunjukkan tuturan yang terindikasi dalam penyimpangan maksim-maksim kesantunan berbahasa Leech ditemukan sebanyak 90 data tuturan. Penyimpangan maksim kebijaksanaan ditunjukkan Ericko Lim (penutur) dengan penggunaan bentuk tuturan mengancam, menuduh dan memerintah lawan tutur. (2) penyimpangan maksim kedermawanan ditunjukkan Ericko Lim (penutur) dengan penggunaan bentuk tuturan memanfaatkan ketidaktahuan, memanfaatkan situasi dan membela diri. (3) penyimpangan maksim penghargaan ditunjukkan Ericko Lim (penutur) dengan penggunaan bentuk tuturan menyindir, dan menghina lawan tutur (4) penyimpangan maksim kesederhanaan ditunjukkan Ericko Lim (penutur) dengan penggunaan bentuk tuturan yang membanggakan kekayaan, membanggakan kemampuan dan menunjukkan kepercayaan diri. (5) penyimpangan maksim pemufakatan ditunjukkan Ericko Lim (penutur) dengan penggunaan bentuk tuturan menyatakan ketidaksetujuan dan memprotes tindakan. (6) penyimpangan maksim kesimpatian. ditunjukkan Ericko Lim (penutur) dengan penggunaan bentuk tuturan menunjukkan antipati dengan tidak memiliki rasa peduli terhadap hal positif yang dilakukan lawan tutur.

Berdasarkan hasil analisis, penelitian ini menunjukkan adanya penyimpangan kesantunan berbahasa Leech terhadap maksim-maksim kesantunan yang sengaja dilakukan Ericko Lim hanya untuk konten *youtube*, menarik penonton (*viewers*), *subscribers* dan untuk mendapat bayaran dari *youtube (google adsense)*.